

Chère lectrice, cher lecteur,

A la suite d'interpellations qui nous ont été faites, nous souhaitons formuler les précisions suivantes :

Dans la partie du Manifeste réservée à la montée des extrêmes, nous faisons référence au Vlaams Belang et au PTB, qui bénéficient d'un nombre toujours plus important de votes protestataires, sans nécessairement assimiler l'un à l'autre. En effet, bien que la nature des deux partis soit foncièrement différente, nous constatons que les deux formations politiques sont à l'origine d'une situation qui restreint le champ d'action de la démocratie parlementaire et menace son bon fonctionnement. La première parce qu'elle est exclue par les autres formations démocratiques en raison de ses valeurs d'extrême droite, la seconde parce qu'elle n'entend pas jouer pleinement le jeu du régime représentatif.

Dans la partie du Manifeste consacrée au racisme et aux discriminations, nous avons évoqué le pogrom du 7 octobre 2023 pour démontrer l'existence d'un angle mort concernant certaines catégories de victimes. Nous dénonçons les associations ou les groupements qui offrent un traitement différencié aux victimes d'actes de violence en fonction de leur origine. Pour autant, en citant cet exemple notre intention n'était pas d'analyser le conflit israélo-palestinien. Pour ce qui concerne la tragédie que vivent, aujourd'hui, la population civile de Gaza et les otages israéliens, nous rappelons que le Manifeste a une vocation nationale et que l'antisémitisme est devenu un problème national. Avec des sensibilités différentes, nous nous accordons pour condamner le blocage politique de la situation actuelle. Bouleversés par les terribles souffrances infligées aux populations civiles, nous estimons que la responsabilité en incombe au Hamas, au gouvernement israélien, à l'inertie des pays arabes et à la faiblesse de la communauté internationale. Nous plaidons pour un cessez le feu et une libération des otages immédiats en plus d'une solution politique urgente à deux États. Par ailleurs, dans le Manifeste, nous dénonçons également l'occultation d'autres drames effrayants dont sont victimes des populations civiles.

Enfin, il va de soi que l'affirmation selon laquelle la biologie est bien une discipline scientifique et que le débat sur le genre ne doit pas provoquer de bouleversements sociaux ne visent en rien à remettre en cause les droits de la communauté LGBTQ+ qui doivent être défendus inconditionnellement et protégés contre toute forme de discrimination.

Vous remerciant vivement pour votre soutien

L'équipe des Universalistes